



Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt

► Regierungsratsbeschluss vom 07. Mai 2013

P130630

Ausgabenbericht Neuorganisation Aeschenplatz - Planungsausgaben zur Optimierung der Verkehrsführung und Steigerung der Attraktivität

- ://: 1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

Begründung

Der Regierungsrat beantragt beim Grossen Rat die nötigen Mittel, um einen vertieften Planungsprozess zur Verkehrsführung und Gestaltung des Aeschenplatzes auslösen zu können. Der Aeschenplatz ist ein von allen Verkehrsmitteln rege genutzter Ort und mit rund 45'000 ÖV-Fahrgästen täglich ein wichtiger Umsteigepunkt im öffentlichen Verkehr. Der Platz weist zahlreiche Konfliktstellen auf und ist weder fussgängerfreundlich noch behindertengerecht. Eine Anpassung der heutigen Haltestellensituation ist aufgrund der Umsetzung des Behindertengleichstellungsgesetzes sowie der Inbetriebnahme neuer Tramzüge notwendig. Letztere wirkt sich vor allem auf die Haltestelle der BVB-Linie 15 aus, die aufgrund der neuen Fahrzeuglänge in der heutigen Form nicht mehr betrieben werden kann. Eine Neuorganisation der Verkehrsführung soll auch die Verkehrssicherheit verbessern und den Aeschenplatz als Unfallschwerpunkt entschärfen. Die komplexe Situation erfordert detaillierte Planungsgrundlagen und vertiefte Abklärungen, die mit dem beantragten Planungskredit in Höhe von 1,15 Mio. Franken ermöglicht werden sollen.

